

EL MERCANTIL

Redacción, Administración
Imprenta, calle de San Miguel
num. 10, pral.

5 CENTIMOS

DIARIO INDEPENDIENTE

Defensor de los intereses de la provincia y en especial de la "Asociación provincial de Caballeros",

Fránquico
concertado

Se vende en el Comercio de
Sociedades de R. Basílica

Año X

Teruel—Miércoles 14 de Febrero de 1912

Núm. 1986

DOCTOR VARGAS-MACHUCA

CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUJIA

Los días laborables de once á una y de cuatro á seis.

Asistencia á partos...Visitas á domicilio

TEMPRAZO-14.-PRAL.

J. SANZ TRALLERO

Médico-Cirujano

Consulta de enfermedades de niños, sifilis venérea y aparato digestivo.

Horas de once á una.

Tozal núm. 12-3.

Homenaje al Dr. Tolosa Latour

Al otorgar S. M. el Rey la Gran Cruz de Beneficencia al sabio y popular médico Dr. Don Manuel de Tolosa Latour, iniciador de la Ley de Protección á la Infancia y de otras disposiciones que tanto beneficio reportan á España, unos cuantos amigos y admiradores suyos acuden al público generoso y espléndido, para que contribuyan con la cantidad que juzgue conveniente, á fin de costear las insignias que ha de ostentar con orgullo, sobre su noble corazón, el Secretario General del Consejo Superior de protección á la Infancia y Represión de la Mendicidad.

España entera, y principalmente esta provincia, debe rendir un tributo de cariño y adhesión al hombre bueno y eminente, honra de nuestra Patria, que con gran altruismo viene Consegrando su vida á la salud de los niños y de las madres, al bien de la humanidad.

Las cuotas, que serán desde una peseta en adelante, se entregarán á D. Natalio Ferrán y Zapatero domiciliado en la Plaza del Mercado 22, advirtiendo al público que si los fondos obtenidos excedieran de los gastos que han de ocasionar las insignias, aquellos se destinarán á un donativo para el Sanatorio de Chipiona, obra admirable, debida al personal esfuerzo del Dr. Tolosa Latour.

LOS MONTES PÚBLICOS

El servicio Forestal

Es de urgente necesidad que el Estado determine cuanto antes su verdadera propiedad en los montes públicos, no sólo para saber lo que legítimamente tiene, sino para evitar los conflictos constantes que se producen con los particulares, los Municipios y el Presupuesto, menguado de 95.000, que se destinan para atender á este nacional servicio.

Existen catalogados, 8.152 montes, con 5.029.759 hectáreas de cabida, no habiendo, hasta ahora más que 480, deslindeados.

En tramitación de deslinde, 151; amojonados, 128, y en tramitación de amojonamiento, 21.

Según la última estadística, publicada en 1910, el importe to-

tal de los productos de los montes públicos, que durante aquel año se aprovecharon, fué el de 9.847.750 pesetas; de ellos ha correspondido percibir al Estado, además de la contribución, pesetas 3.177.102 y el resto, ó sean 6.666.648 pesetas, ha ingresado en las arcas de las Corporaciones, dueñas de los montes.

Conviene advertir que el indicado valor de cerca de 10 millones de pesetas se refiere á los productos obtenidos en el monte mismo, y que aumenta, por lo tanto, considerablemente en el mercado para la mayor parte de ellos, después de haber sufrido las transformaciones convenientes para ser aplicados directamente á la construcción y á diversas industrias, á cuyo desenvolvimiento contribuyen, facilitándoles las primeras materias.

El gasto total que por todos los conceptos ocasiona el servicio forestal es de 5.474.593 pesetas, de las cuales corresponden 3.932.418 pesetas á los gastos de material y 1.542.175 á los de personal.

El servicio forestal es un servicio social, más que económico, y y aun esta finalidad, si se realizan las mejoras que se le deben, se elevaría la renta á 142.795 200 pesetas.

GRAMATICALERIAS HUMORISTICAS

¡Cuántas veces he pensado, lesto. res míos, en que los señores académicos que limpian y fijan nuestro hermoso y rico idioma no saben ni duden de los apóstoles el zapato! Los no pequeños señores que cobran por hacer que hacen y por ramales, cuantos más merecido lo tengan yo que en eso de lenguas vivas y muertas, é más que unearmiserio, y no echo á ningú topo ni jibali la destreza en buscar raíces. «Fíjate y verás» que si se me permitiese purificar y reformar el habla de Cervantes, limpiaría el vocabulario de cuantas imperfecciones, frescas y haría una fiel interpretación atento al verdadero y genuino significado de las voces.

Y Diccionario en ristre, egenchida: Antí (del latín) significa delante; pero antípodas no será antes de la poda, antíope antes que Lope, ni antíope antes que el pie.

Uno sabe todos lo que es, y dejé á la consideración general lo que para el mío y para el pasientarse anómalo.

Bi, di y bis (túlla): equivalen á dos, como bilateral, diceñido, bisabuelo, que equivalen á dos lados, dos cotizaciones y dos veces abuelo; por consiguiente bigatera serán dos gateras; bigamo, dos gatos; bigodo, dos podos; bi ojo, dos ojos; bifurcado, dos tortas; diazo, dos arnas, diamante, dos amantes; director, dos rectores; etcétera, etcétera.

Des implica negación y con qui-

tar, como desficio no tener efecto y desaceitar quitar el aceite; luego desbozado será no tener bocodo, deshogado quitar el ahogado, desbarro no haber barro, descazo y desoso, quitar el calze y el coco.

Dis equivale á lo contrario que le sigue; así disentir es sentir lo contrario; por lo tanto discurso será contra el curso, dispersas contra los pergas, disuntas contra las yuntas y distinas contra las tintas.

Epi (del griego) igual á ensima, así epidermis equivale á sobre la dermis y por consecuencia epigrana, los encajes de la grana, epitematenuima del tema y episodio ensima del rodio.

Equi demuestra igualdad, como equilibrio, igualdad; de ahí que equidens demostrará iguales pajes, equívocos, la que tenga igual boca y equívocación de igual vozación.

Es equivale á más, como exceder, más que exceder; luego exoto es más que el acto; exceso más del punto; exceso más que el preso, y exterior más de la tercio.

Pre significa adelante, así precitado ignala á antes citado; pero insigniente precinto ha de ser, antes del cielo; precez antes de la cooz, prellos y prezilla delante de Dios y delante de su silla.

Sub equivale á debajo ó menos, v. gr.: subdirector, subteniente; luego subasta es debajo ó menos que el asta.

Re denota repetición, y así recoser es coser dos veces; pues natural será que relamer esa lamur repetidamente y por tanto repollos danete dos veces pollos; regatas dos estatas; rebajos dos beces bafios; rebajas repetidas bajas, repollos, más de un pollo, rebotes, varios botes y así sucesivamente.

Uno equivale á uncliego universo vale tu verso.

En cuanto á la construcción propone yo verdadera igualdad, pues así como el acto abordar, clavar y sondar se le llaman abordaje, oleaje y sondaje, si de salvar debe desfirse la salvaje, y al de forrar forrare.

Del mismo modo que donde están metidos los pájaros se llama pajarrera, donde están los niños debe llamarse niñera y no niñas, y donde los chicos chiqueré ó chiquera y no encelia.

Mientras no estudien los topos, sería inadmisible para mí la topografía; haría estudiar la trigonometría á los labradores y la estereometría á los estereros. En materia de granos deben llevar la supremacía Granollers, en mísier, Roade, y en puentes, Arco.

Y respecto á derivadas, promovería la aceptación más aproximada al vocablo original ó primitivo, teniendo en cuenta hasta sus producciones; y así como á los de Canarias se les dice los canarios, á los de La Palma no corresponde leonenses y el leones; luego cosa esencia necesaria de toda necesidad es que á los de Chiva se les llame chivas; á los de Mula, mulos; á los de Toro, toros; á los de Jerez, jerez; á los de Cádiz, cabros; á los de Vich, bichos, y por ende á los de Cordeña, cerdos; á los de Romaní, románticos; á los de Córcega, cerdos, y á los de Ceuta, cuencos. Tampoco faltarían razones para calificar á los de Alcalá de alcalinos; á los de Vizcaya, de panecillas; á los de Círculo, de cirios;

á los de Burriana, burros, et cetera de cruteris.

Respondedme ahora si no son necesarias, urgentes y oportunas mis reformas. ¿No es también cierto que á mi lado están en el A. B. C. Pidal, Méndez Pelayo, Sallés y hasta el mismísimo difunto Benito? —Luego bien puedo excluir: ¡Today pedester, pedestres. Dejad para mí vuestras andadas y la A.C. de misa; pues yo soy el único acto de miso, y el vosotros queréis adquirir verdaderos conocimientos lingüísticos, acorcos y acondicionamiento del gran filólogo y teólogo de

franja de visón encuadra el bajo y el cuello, mientras que un grueso cordón de seda atañe el tallo bajo el pecho.

No carece de gracia el abriguito, pero no prosperará por no merecerlo Mme. Robert.

París, Enero 1912.

GACETILLA RIMADA

En Nueva York, según dicen, han logrado ya las hembras, otro triunfo que señala y bien claro manifiesta que las mujeres si gustan, á donde los hombres llegan porque tienen condiciones y porque tienen diversas aptitudes que les sirven para abrirse en las esferas del poder, cierto camino que hacia el éxito las lleva.

—
Los que no escarmientan.—Recuerdos.

—Un abrigo... de Carnaval.

Nuestros grandes modistas no escarmientan. Es su rifa de originalidades y de notas salientes y llamativas con frecuencia crean en la extravagancia, cosa que les hace reir, a veces con despiadada aunque justa dureza, á las damas que bien pueblan sus escudelleras del gusto y del buen sentido.

Para iniciar á la primavera de 1911 una gracia (?) los arbitros de la moda cometieron la tontería, mejor dicho torpeza, de inventar la faida pantalón. ¡Oh, soplo poderoso de divina inspiración! ¡Q. es inseparable conquista, que triunfa, en pro de las reinas de la belleza femenina! Era de verle entra de sorpresa, de azombro, y sobre todo de indignación, que pujaron los hombres, al ver el rapto de las insignias de su dignidad, el espectáculo que ofrecían los mandados y las piernas feas y delicadas, torneadas, deslizándose bajo atavíos que ofrecen el ropero masculino.

El específico que dieron algunas profesionales de la elegancia era dividido al par que triste; más bien lo segundo, por que parecía anunciar el naufragio definitivo de lo que siempre fué la característica de la mujer francesa: el buen gusto y el culto al sentido práctico.

—
Pero los temores no pasaron de tal, y los equivocados y las extravagancias recibieron el castigo que merecían. Sin embargo, el escarmiento no se ve por ninguna parte. Sin duda se trata de gente á quienes agrada se les dé con la badila en los nudillos, porque en el año transcurrido desde la apertura de la famosa faida jeans, se han salvado de la vergüenza, han sacado á la luz y entretenido a los franceses hasta su soñado.

La ligia de la «Vida sencilla», erguida para el mes próximo, en León, una exposición cuya principal objeto será mostrar el «Bachelor's paradise», ó el paraíso de los solteros. En esta sesión los teléforos, bajo la dirección de empleados titulares, aprenderán á hacer la cama, sacudir el polvo, fregar los aulos, lavar y planchar la ropa, zurcir los estropicios, coser los botones y remendar los pantalones.

—
Esto, vendrá ágravar la crisis del matrimonio. Efectivamente, los solteros eligen mejor porque están cansados de llevar trajes viejos de botones. Por el contrario, el «Bachelor's paradise» debía funcionar en favor del sexo débil.

Orientes jóvenes hay, que se saben hacer camas, limpiar polvos, fregar pisos, lavar y planchar ropa, zurcir calcetines, coser botones y remendar pantalones! Han leído á Marcel Prevost, saben hacer ruide en el piano y cantar más ó menos bien los vals de moda, no desconocen los nuevos bailes americanos y concurren á

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Cafe PUERTO RICO: CAJITA PRECINTADA DE 100 GRAMOS 0'60 PESETAS Cajita



NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL

SU CURACIÓN CON EL

MIOPENOL DEL DR. M. CALDEIRO

SALUD • FUERZA • VIGOR

Tónico reconstituyente á base de Neclejeno y Archenal. Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALESCENCIA, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, ETC.

EL MIOPENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo.

Los maravillosos efectos que EL MIOPENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminentes en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su especie, el MIOPENOL es el que reporta mayores beneficios, por ser un fortificante seguro y eficaz, igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—EL MIOPENOL no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario, es un gran estimulante EL MIOPENOL tonifica. EL MIOPENOL fortifica EL MIOPENOL evita la inflamación de las piernas. EL MIOPENOL evita vértigos y males.

De Venta en Teruel. En las Droguerías de **D. Fermín Rodríguez, Tozal número 24**
D. Timoteo Bayo Giménez, Pozo número 10

CALVOS



El autor de la MARAVILLA DEL CAMPO D. Rafael Ramos, se compromete, bajo contrato, á la salida del caballo en los 15 ó 30 días; y á la curación completa, de todo aquél que padezca de tifia pelada (alopecia) ó pelada de los 4 á los 6 meses.

Venta en T. RUEL, farmacias y droguerías. Su autor, camino del Grao n.º 8, VALENCIA.

Frases 5 pesetas en toda España.

AUTOMOVIL



Sólido y de duración

Fabricado de acero-vanadio, que es, el acero más resistente, el más caro el que menos se desgasta por la fricción, el que soporta los choques y las trepidaciones sin cristalizar.

Ligero y económico

El chasis Ford sólo pesa 500 kilogramos, y no se ha sacrificado un solo gramo que comprometa su solidez, pero no lleva peso muerto que cuesta arrastrar, por lo que consume, la mitad de esencia, la cuarta parte de aceite y la octava ó décima parte de gomas.

Económicos para viajar

Más que en ferro-carril aún en 3.ª clase. Podemos y queremos probarlo á quien lo deseé.

Económicos para uso de ciudad

Pesetas 500 al año para un recorrido medio de 10 kilómetros diarios.

Bueno para malos caminos y cuestas

Cuanto más pesa un móvil mejor camino necesita; el ferro-carril exige rals perfectamente lisos y finos. El Ford, que es el auto más ligero, va sobre caminos con baches, piedras, barro ó polvo. Siempre llega á su destino y vuelve. Lleva motor de 20 HP y, dado su poco peso, sube todas las cuestas, hasta 50%.

Baratos de compra

Por fabricar un único tipo de chassis y repartirlo en cantidad enorme, empleando procedimientos de fabricación ultramodernos, mecánico-automáticos y de estampación.

Torpedo, 2 asientos	Pts. 5.700
Roadster, 3 asientos	5.850
Torpedo, 4-5 asientos	6.200
Landaulet, 6 asientos (4 al interior)	7.800
Coché de entrega	6.500

En estos precios está incluido un equipo completo, comprendiendo: Faros, Faroleo, Capote, Boquines, Registrador de Velocidades y Contador de kilómetros, Para-brisa, Cartera de herramientas, etc., etc.

Facilidad de recomposición

Todas las piezas del automóvil Ford son intercambiables sin previo ajuste; las hay siempre en existencias, y además, resultan muy económicas.

Referencias

Más de 100.000 Fords rodando por todo el mundo. Más de 200 por España. Podemos facilitar listas tan completas y tan satisfactorias como puedan desechar de poseedores actuales de Ford que lo emplean en los más diversos usos y siempre con el más brillante resultado; es el automóvil práctico de beneficio para el que lo vende y para el que lo compra.—Se desean Agentes para la provincia de Teruel.

AGENCIA ESPAÑOLA
de los Automóviles FORD
Milagro, 15 VALENCIA

FÁBRICA DE LEGÍA LIQUIDA

Marca **EL MURCIÉLAGO**

VENTAS AL POR MAYOR.—PRECIOS MUY ECONÓMICOS

Graduación garantizada 20.º

DESPACHO: San Francisco, 2; ACCESORIO,

ESTOMAGOS DELICADOS

COMPRIMIDOS ALIMENTICIOS

ORTEGA



A base de carne digerida de vaca.

Preparado regenerador y asimilable.

Muy útil para personas sanas o enfermas, que necesitan tomar alimentos fácilmente digeribles y nutritivos con frecuencia ó deshora (excursiones, viajes, sports, etc.)

Cada comprimido equivale á diez gramos de carne de vaca.

Caja con 48 comprimidos, 3,50 pesetas.

ORTEGA Laboratorio Fábrica, Puente de Vallcarca (MADRID)

Primera y única fábricación en España de las Peptonas y sus preparados.

PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO

en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

ALIMENTO COMPRIMIDO

DE VENTA EN TERUEL, EN LA FARMACIA DE

D. Timoteo Bayo Giménez

EL MERCANTIL

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Teruel una peseta el mes.—Fuera de la capital tres pesetas trimestre haciendo el pago en Teruel; y tres pesetas cinquenta céntimos cobrado en el domicilio del suscriptor.

PAGO ABELANTADO

Comunicados, anuncios, reclamos y demás formas de publicidad según tarifa.—Se admiten esquemas para su inserción en el día, hasta las cinco de la tarde.

REDACCION, ADMINISTRACION E IMP. ENTA, San Miguel, 10

SE VENDE
Papel de envelver
Noticias, en la Administración de este periódico.

EL DOLOR DE CABEZA

DESAPARECE EN CINCO MINUTOS CON LA HERNICRANINA DEL DOCTOR CALDEIRO

El dolor de cabeza Jaqueca, desaparece en cinco minutos con la HERNICRANINA del Doctor M. Caldeiro. LA HERNICRANINA es notablemente anfémica y analgésica; encefalágicas de eficacia determinada, en la Neuralgia de trigemina (producidas por el f.º), intercostales Zanasta. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3'50 pesetas caja.

ARENAL 15, PUERTA DEL SOL 9.—MADRID

El asunto pulgarcito y la diplomacia

Telegrama de las agencias:

«Los habitantes del territorio en litigio a la sazón entre las cuatro grandes potencias se hallan consternadas a causa de un horrible acontecimiento. Un niño de siete años, hijo de un leñador, abandonó el hogar paterno, yendo a ganarse la vida por el mundo en compañía de siete hermanos. Este niño, llamado Pulgarcito, ha sido secuestrado, en vista de sus hermanos, por un bandido verdaderamente monstruoso, que se alimenta de carne humana. Hasta ahora no se han tenido noticias del paradero de las desgraciadas criaturas.

Suplicamos encarecidamente a las autoridades de las poblaciones limítrofes que envíen fuerzas para liberar si de ello es aún tiempo, a los niños secuestrados por el Ogro.»

Telegrama de las potencias á las autoridades de los pueblos limítrofes:

«Averill es nuestro rostro. No queremos más que nuestro hermano. Bruto son mandar un gendarme,

uno solo. El Ogro es risa de las notas que nos dirigen; las emplea en...»

Telegrama de las agencias:

«El Ogro habita una cárava situada en el centro del territorio en litigio. Este territorio, que carece de importancia estratégica, está sometido al protectorado de las cuatro grandes potencias del Norte, del Este, del Oeste y del Sur. Es necesario evitar que alguna de estas potencias tome la iniciativa de una acción particular, pues tal hecho podría quebrar el equilibrio de las relaciones, mantenido hasta el presente por una firme amistad armada.

Esperamos órdenes con urgencia, pues Ogro comió ya uno de sus prisioneros.»

Potencias á autoridades: «Hacíamos plenipotenciario. Abséngase de hacer toda demostración que pueda ser interpretada en cualquier sentido.»

Plenipotenciarios á potencias:

«Celebrádose hoy primera reunión. Vencida la frialdad natural en los primeros momentos, la reunión se ha celebrado en la mayor cordialidad por parte de todos los representantes. No obstante, hemos recalcado, de común acuerdo, no dar comienzo a la discusión sin haber examinado antes á fondo el asunto. A la mayor brevedad, publicaremos un Libro Rojo sobre el incidente Pulgarcito-Ogro.»

Contestación:

«Activa negociación. La opinión se impacienta. Se asegura que el monstruo se ha comido otro hermano del infierno de Pulgarcito.»

Plenipotenciario á potencia Norte:

«Nuestra diplomacia ha estado a la altura de su importante misión. Triunfamos en toda la línea. Hemos conseguido que en las discusiones estudiadas se emplee nuestra hermosa lengua nacional. La decisión de este acuerdo se ha tomado en menos de tres días.»

Plenipotenciario á potencia Sir.

«Nuestra diplomacia ha vuelto a obtener una importante victoria. Después de dos días de discusión, hemos logrado que en los debates comenzados se haga uso de nuestro hermoso idioma.»

Telegrama de las agencias:

«Parece inminente un acuerdo diplomático entre las potencias. Se han cambiado varias notas entre las diferentes embajadas. El Congreso está de acuerdo en reconocer la necesidad de emprender una acción común.»

Se va a redactar una nota que se dirige al Ogro uno de estos días.

La actitud del monstruo es verdaderamente repugnante. Ha devorado á otro de los hermanos del informado Pulgarcito. Los cinco hermanos supervivientes esperan auxilio con impaciencia. Sería conveniente

activar la discusión oficial de este asunto.»

Plenipotenciario á potencias:

«El acuerdo, que iba por avance, ha sufrido algún retraso. En efecto, se ha interpuesto una importante dificultad. ¿Qué es la noción de Pulgarcito? Es la imposible declarar este punto. Hay que impedir á toda costa sentar un falso precedente, que favorezca á una nación en perjuicio de las demás.

Se han tomado declaraciones al leñador; pero éste dice que ignora el lugar del nacimiento. Por otra parte, dicho leñador carece de domicilio; vive errante por las cuatro naciones viviendo accidentalmente allí donde halga trecho.

Si esta declaración resulta cierta, se emprenderán de nuevo con gran actividad las negociaciones. Se espera una solución definitiva para fines del próximo mes.»

Fragmento de una carta de Pulgarcito:

«Averill es nuestro rostro. No queremos más que nuestro hermano. Bruto son mandar un gendarme, uno solo. El Ogro es risa de las notas que nos dirigen; las emplea en...»

Telegrama de las agencias:

«El incidente Pulgarcito ha entrado en una nueva fase.

Como sucesor de la carta de Pulgarcito publicada por la Prensa, los plenipotenciarios han celebrado una nueva reunión, y, de común acuerdo han redactado una nota que han dirigido al Ogro.

Se desconoce el texto exacto de esta nota; pero según autorizados informes, podemos asegurar que en ella se comunica al monstruo para que ponga en libertad á los prisioneros á la mayor brevedad posible.

Ya era tiempo, pues, seguir las últimas noticias, el pobre Pulgarcito no tiene ya más que dos hermanos con vida.»

Plenipotenciarios á potencias:

«Se impone una demostración militar. El Ogro persiste en su actitud despectiva, no haciendo caso de las notas que se le han dirigido.

La «entente» entre las potencias reviste la mayor importancia. Es necesario aprovechar las actuales circunstancias. Esperamos órdenes.»

Copia de algunos periódicos:

«Política extranjera.

«Cada vez se emprenderá, al fin, una acción enérgica. Dos meses hace que comenzaron las negociaciones, y a estas horas el monstruo lleva devorados seis hermanos de Pulgarcito.

¡Estamos siendo la irritación del mundo entero!

Los gobiernos discuten, mientras los pueblos reclaman á voz en grito una solución pronta. ¡Un solo ogro tiene en suscito á cuatro importantes naciones!»

Potencias á plenipotenciarios:

«Despachad pronto. Imposible dilatar más tiempo situación.»

Contestación:

«Tranquilidad opináis. Pulgarcito vive aún. Quizás sus hermanos hayan sido comidos por el Ogro; pero estas pérdidas, por sensibles que sean, pueden considerarse como consecuencia inevitable de toda acción de guerra.

Hoy se ha firmado el Tratado por los representantes. Hemos acordado que cada uno de las cuatro naciones manda un gendarme. Es lo que respecta al caso que debe tomar el mando de la fuerza, pertenece á una quinta potencia, no interesada en el debate; de modo que no podrá existir el menor temor de sospechamiento que pueda nublar el horizonte político. Acabamos de dirigir un ultimátum al Ogro. Si pasado mañana no ha sido presto en libertad Pulgarcito, obraremos con la mayor energía. Otro telegrama de los plenipotenciarios:

«En el preciso momento de entrar en campaña, sabemos, con el natural asombro, que el Ogro se ha comido también á Pulgarcito. En consecuencia

consideramos terminado el incidente y os creamos justo congratularnos de no haber tenido necesidad de intervenir.

Oriundo de los periódicos:

«El incidente Pulgarcito ha sido solucionado á satisfacción de las potencias.

Podemos asegurar que el asunto había sido exageradamente abultado por cierta parte de la Prensa, siempre amiga del escándalo.

Los acontecimientos tan fulgurantes terminados, no ofrecieron la importancia que es un principio de les dió, habiendo sido todo consecuencia de uno de tantos errores que suelen ocurrir en las fronteras.

Aterra el pensar que por un equívoco de las cosas de la concentración de los regimientos de la Reemplazo y los

apresados en la época de dicho acto ó después de él, perderán los derechos que detalla el artículo 159 y serán destituidos desde luego á Cuerpo si son declarados soldados, con la obligación de servir cuatro años con seis, los presentes, y siaco los eprendidos, y proclamados en las garniciones de las provincias españolas en África, no pudiendo durar durante el doble tiempo designado temporal alguno.»

Art. 162. Los prófugos presentados desaparecen de la concentración de los regimientos de la Reemplazo y los

apresados han otorgado grandes derechos á los plenipotenciarios que han tomado parte en las últimas negociaciones diplomáticas.

Pedro Veber.

LA LEY DE REEMPLAZO

(Continuación)

CAPÍTULO XI

De los prófugos

Art. 157. Serán declarados prófugos los mozos incluidos en algún alistamiento que no se presentan personalmente al acto de la clasificación sin hallarse comprendidos en alguno de los casos del artículo 100, y los que debiendo hacer su presentación personal ante las Comisiones mixtas para los efectos de revisión, dejan de hacerlo sia en sus justificadas.

La declaración de prófugo se hará mediante expedientes instruidos por los Ayuntamientos, los cuales serán resueltos definitivamente por las Comisiones mixtas.

Art. 158. Todo prófugo presentado y aprehendido comparecerá ante la Comisión mixta correspondiente, para que sea fallada en definitiva el expresidente de su clasificación, é integrará después en ejército, si son declarados soldados, cualquiera que sea la especie de su presentación ó aprehensión.

Art. 159. Los prófugos que se presentan antes ó en el acto de la contratación de reclutas para el destino á Cuerpo de los individuos de su Reemplazo, y les corresponda ingresar en Caja con arreglo al artículo anterior por haber sido declarados tales, no tendrán derecho á la concesión de prórrogas, á disfrutar excepción alguna ni á la reducción del tiempo en filas á que se refiere el artículo XX, si no es que justifiquen plenamente la imposibilidad absoluta de haberse presentado al acto de la clasificación ó revisión.

Art. 160. Los mozos á que se refiere el artículo anterior, pertenecientes al ejército de tierra, de cuatro y media á seis y media.

Misas á hora fija. — A las seis, rezadas en Santa Teresa y Hospital. A las siete en Santa Clara. A las nueve y media, en la Catedral y San Martín á las once, en la Catedral.

Santa Clara. — Al toque de oración se rezará el Santo Rosario y la Glorieta.

Art. 161. Los prófugos que sean aprehendidos antes de la contratación de los reclutas de su Reemplazo, perderán los derechos que detalla el artículo 159, y si no demuestren la imposibilidad absoluta de haberse

presentado al acto de la clasificación ó revisión, serán destituidos, desde luego, si son declarados soldados, con los Cuerpos y unidades del Ejército, en la medida que sea el caso á que pertenezcan.

Oriundo de los periódicos:

«El incidente Pulgarcito ha sido solucionado á satisfacción de las potencias.

Podemos asegurar que el asunto había sido exageradamente abultado por cierta parte de la Prensa, siempre amiga del escándalo.

Los que por su número en el sorteo pertenezcan á la primera agrupación del contingente, servirán en filas, sin derecho á disfrutar licencias temporales, los tres años completos de la primera situación de servicio activo,

y los que por dicho número pertenezcan á la segunda agrupación á la con-

tingente, servirán en filas el mismo

tiempo que los demás individuos de su Reemplazo pertenecientes á la pri-

mera agrupación.

Art. 162. Los prófugos presentados

desaparecen de la concentración de los regimientos de la Reemplazo y los

apresados han otorgado grandes derechos á los plenipotenciarios que han tomado parte en las últimas negociaciones diplomáticas.

Art. 163. Los gatos á que se refiere la cláusula de los prófugos, deberán abonarse por los mismos sia que les exime de ello la revocación del fallo en ese de que el se revoca por la Comisión mixta.

Art. 164. Los mozos clasificados como prófugos, que resultan en filas para el servicio militar, estarán sujetos á los castigos que determina el capítulo 22 de esta Ley.

Art. 165. Todo prófugo aprehendido ó presentado que ingrese en filas, se abonará cualquiera que sea el número del sorteo, si cupo de filas del Municipio y Reemplazo correspondiente, si pertenece alguno de los contingentes que están sobre las armas, y si pertenece á otras anteriores, se abonará al cupo del año antiguo de los que se encuentren en filas, debiendo licenciarse, en todo caso, al individuo que tenga el número más alto del Municipio y Reemplazo correspondiente.

Art. 166. La incorporación á filas de los mozos del contingente, en la medida que sea el cupo del mismo que pertenezcan, podrá retrasarse, a petición de los interesados, por un año, prorrogable por tres años, oceños ivos, que habrán de solicitarse uno á uno.

Art. 167. Cuantos deseen obtener prórrogas, lo solicitarán del Presidente de la Comisión mixta respectiva, antes de primero de Junio, presentando la lista de los interesados, sus padres, tutores ó representantes, y acompañando á ellos los documentos que se determinan en el Reglamento para la ejecución de esta Ley.

(Continuación)

Art. 168. La incorporación á filas de los mozos del contingente, en la medida que sea el cupo del mismo que pertenezcan, podrá retrasarse, a petición de los interesados, por un año, prorrogable por tres años, oceños ivos, que habrán de solicitarse uno á uno.

Art. 169. Cuantos deseen obtener prórrogas, lo solicitarán del Presidente de la Comisión mixta respectiva, antes de primero de Junio, presentando la lista de los interesados, sus padres, tutores ó representantes, y acompañando á ellos los documentos que se determinan en el Reglamento para la ejecución de esta Ley.

(Continuación)

Art. 170. La incorporación á filas de los mozos del contingente, en la medida que sea el cupo del mismo que pertenezcan, podrá retrasarse, a petición de los interesados, por un año, prorrogable por tres años, oceños ivos, que habrán de solicitarse uno á uno.

Art. 171. Cuantos deseen obtener prórrogas, lo solicitarán del Presidente de la Comisión mixta respectiva, antes de primero de Junio, presentando la lista de los interesados, sus padres, tutores ó representantes, y acompañando á ellos los documentos que se determinan en el Reglamento para la ejecución de esta Ley.

Art. 172. La incorporación á filas de los mozos del contingente, en la medida que sea el cupo del mismo que pertenezcan, podrá retrasarse, a petición de los interesados, por un año, prorrogable por tres años, oceños ivos, que habrán de solicitarse uno á uno.

Art. 173. Cuantos deseen obtener prórrogas, lo solicitarán del Presidente de la Comisión mixta respectiva, antes de primero de Junio, presentando la lista de los interesados, sus padres, tutores ó representantes, y acompañando á ellos los documentos que se determinan en el Reglamento para la ejecución de esta Ley.

Art. 174. La incorporación á filas de los mozos del contingente, en la medida que sea el cupo del mismo que pertenezcan, podrá retrasarse, a petición de los interesados, por un año, prorrogable por tres años, oceños ivos, que habrán de solicitarse uno á uno.

Art. 175. Cuantos deseen obtener prórrogas, lo solicitarán del Presidente de la Comisión mixta respectiva, antes de primero de Junio, presentando la lista de los interesados, sus padres, tutores ó representantes, y acompañando á ellos los documentos que se determinan en el Reglamento para la ejecución de esta Ley.

Art. 176. La incorporación á filas de los mozos del contingente, en la medida que sea el cupo del mismo que pertenezcan, podrá retrasarse, a petición de los interesados, por un año, prorrogable por tres años, oceños ivos, que habrán de solicitarse uno á uno.

Art. 177. Cuantos deseen obtener prórrogas, lo solicitarán del Presidente de la Comisión mixta respectiva, antes de primero de Junio, presentando la lista de los interesados, sus padres, tutores ó representantes, y acompañando á ellos los documentos que se determinan en el Reglamento para la ejecución de esta Ley.

Art. 178. La incorporación á filas de los mozos del contingente, en la medida que sea el cupo del mismo que pertenezcan, podrá retrasarse, a petición de los interesados, por un año, prorrogable por tres años, oceños ivos, que habrán de solicitarse uno á uno.

Art. 179. Cuantos deseen obtener prórrogas, lo solicitarán del Presidente de la Comisión mixta respectiva, antes de primero de Junio, presentando la lista de los interesados, sus padres, tutores ó representantes, y acompañando á ellos los documentos que se determinan en el Reglamento para la ejecución de esta Ley.

</div

RELOJERIA

La antigua y acreditada relojería de **INOCENCIO MIGUEL** se ha trasladado de la calle del TOZAL NÚM. 4, donde estuvo establecida 65 AÑOS a la calle de **San Miguel, 3 bajo** donde se continuará atendiendo a su numerosa clientela de la casa hasta encontrar local más público y céntrico.

INOCENCIO MIGUEL

San Miguel, 3, bajo

te la deuda un automóvil, ó la estación de un tren, pero la más elegante, la más de última moda, es la ruleta de aeroplano.

El aparato es sencillo, una mesa de tapete verde, como todas las de juego, y en el centro un circuito dividido en varios sectores con los nombres de las principales capitales: París, Nueva York, Madrid, Londres, Roma, etc.

El aeroiplano misterio empieza a girar alrededor de su eje, pasando por encima de las capitales. Se oye la oserd; osea en su marcha, ese sobre uno de los sectores, y los que hayan apuntado al nombre y al color ganan; los otros, la mayoría, como en todos los juegos de azar, pierden.

El conocido investigador científico Nikola Tesla ha inventado una turbina de vapor, de tan reducidas dimensiones y peso, que una de 200 caballos efectivos cabe en el reducido espacio de media metro 60 centímetros de altura y sólo pesa medio kilogramo cada uno por cada caballo de fuerza.

SUBASTA

D. M. Dionisio Minguela Josa, Alcalde Constitucional de esta S. H. Ciudad.

Hago saber: Qd 19 por el S. Jefe de la 4^a sección de Montes se ha dispuesto, con arreglo al plan de aprovechamientos forestales aprobado para el actual ejercicio, la enajenación en pública subasta de 700 pinos concesionados en el monte de este Municipio. «El Piñar Grande», bajo el tipo de tassación de 2.100 pesos.

La subasta, anunciada en el «Boletín Oficial» del 3 del actual, se verificará por puertas abiertas a la llana ante esta Alcaldía y el Delegado del distrito forestal el día 26 de los corrientes a las doce.

Los que deseen tomar parte deberán acreditar haber ingresado en la Depositoria Municipal el 5 por 100 de la tassación y no se admisrán proposiciones que sean inferiores al tipo fijado.

Ternel 5 de Febrero de 1911.—M. Dionisio Minguela.

Ricardo Sánchez Herrero

CORREDOR DE COMERCIO COLEGADO

Compra y venta de valores del Estado,

Cobro de cupones,

Negociación de letras

(Av. 2014) Rabia, núm. 4, piso.—Daspacho

Plaza Emilio Castelar, núm. 3, bajo.

NOTICIAS

Dice de Coruña que después de inauditos esfuerzos pudo acercarse al faro de la isla de Lobeira una lancha tripulada por seis marineros. Los habitantes del faro llevaban un mes completamente aislados de tierra. Por medio de cuerdas pudo enviarles algunos víveres. Los torres completamente extenuados, esperando un final trágico, pues apesar de distar el faro pocas millas de Corrubión, el estado del mar hacía imposible toda comunicación. Esperase que abusando el tiempo para recoger a los desdichados habitantes del faro.

Hizo descubrir en la Siberia Oriental un mastodonte congelado, que tenía yemas en la boca y algún alimento en el estómago. Calculase en dos mil años el tiempo transcurrido desde este último bocado. El animal tiene la piel muy poblada de pelo color oscuro.

las conferencias literarias. En los más de los casos sus habilidades de mujer de once se reducen a este.

Todavía si se tratara de ricas herederas!

Los burguesitas sin dote dicen a sus novios:

—Nada de cocinas, ni de compuestos, ni chiquillos. Reemplazaremos todo esto con un mes en las orillas del mar y un abono al teatro.

Por esto, si el «Bachelor's paradise» se estableciera en París, sería preciso agregarle una sección para los hombres casados.

C. V.

SUBASTA NOTARIAL

El día 17 del mes de Febrero corriente y a las diez de su mañana, se venderá en esta Notaría un huerto con su casa habitación sito en el término municipal de esta Ciudad partida de La Fuente del Obispo, de cuatro fachadas y media de espida, por el precio de sesenta mil pesos, en las formas y condiciones que se consignan en el pliego de subasta que se hace de manifestar, así como los titulares de propiedad de la finca en la citada Notaría. —Ampliación núm. 6.

Ternel 14 de Febrero de 1912.
El Notario
Lorenzo Garzón.

RAREZAS

Ernesto Käfer, de N. Y., K., habitante en el número 247 de la Avenida 86 del Oeste, es de seguro el varón que confejo ayer: número de matrimonios con la circunstancia realmente sorprendente y extraña de que les nacieron cinco veces—que se separa—caso con la misma mujer. Parece que él ya en mitad esta situación ha cumplido los costos de sus primeros 15 años de presidio, en el supuesto de que la policía atrape a los contrayentes.

Käfer y su novia se presentaba a un ministro del culto protestante, manifestando su deseo de unirse en justas nupcias; el ministro stendía la peticion y en pago de la ceremonia recibía un cheque por valor de 20 dólares; pero como el precio es la mitad de esa suma el sacerdote devolvía en buena moneda 10 dólares. Y cuando se presentaba a cobrar el cheque resultaba que era falso.

Hasta ahora resulta que Käfer se casó 32 veces en Brooklyn; 22 en Massachusetts; 11 en Bronx; seis en Queens, y cuatro en State Island; lo que hace en total de 75 ceremonias nupciales y... 750 dólares.

Se han instalado huchas automáticas, que tienen el papel de caja de ahorros, en todas las Escuelas de Berlín. Funcionan estos aparatos como los pines automáticos. Por cada moneda que echa un niño recibe una ficha numerada, y el que ha reunido diez de estas fichas se las lleva al maestro de escuelas, que a cambio de ellas le da una cartilla donde están anotados sus ahorros.

Es un sistema de premios digno de elogio.

El gran Tesla dice que durante este siglo podremos comunicarnos con los habitantes del planeta Marte, habiendo él llegado en sus experimentos con el telégrafo sin hilos el punto que se echará la practicidad de tan increíble cosa.

Hizo descubrir en la Siberia Oriental un mastodonte congelado, que tenía yemas en la boca y algún alimento en el estómago. Calculase en dos mil años el tiempo transcurrido desde este último bocado. El animal tiene la piel muy poblada de pelo color oscuro.

Muchas ruletas hoy y donde la suerte

para que se sepa.

Hoy han presentado cartas para que se sepa.

En el ministro los tableros

que están transigentes.

El Sr. Canalejas reunió á los

ministros que estaban en el Con-

greso y en este Consejo improvi-

sado se trató de una fórmula de

concordia propuesta por el conde

de Romanones.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido

el Sr. Cambó.

Los carlistas, en cambio tienen

esperanzas en la elección que ob-

tendrá su candidato, pero la opi-

nión imparcial cree será elegido